

かごしま市政だより



鐵道管理局の新設と鹿児島市

鐵道が持つてゐる役目や目的は、只單に人や物を運ぶことだけではありません。文化の向上も重要なことです。この度、市民の要望久しかった鐵道管理局が、本廳直轄の營業、資材、經理の三事務所と共に、鹿児島市に設置されました。このことは南九州の文化が中央に較べて大變遅れてゐるのを取り戻すといふことを思っています。これも市民の管理局誘致運動に注いだ熱意の結果であります。

市民や縣民の所得がふえて、高い文化生活をする事が出来るようになる、一番の大変になると言ふ意味からして大変喜ぶべきことだと思います。これも市民の管理局誘致運動に注いだ熱意の結果であります。

では何故この鐵道管理局の設置が鹿児島市民の皆様方の文化生活を高めるかを、もう少し詳しくお話し致しました。

一、職員五百名以上の轉入による購買力の増加

ある關係上その職員は純然たる消費者であると見なればなりません。その職員の家族も含めての消費生活は當然購買力の増加となつて市を潤します。

二、資材調達のため市内商工業の繁栄

鐵道に要する資材は實に多種多様、この範囲も廣く、恐らく鐵道の恩恵をこうむらない商品は一もつもないと言つても過言ではありません。それ等資材の購入は今まで中央もしくは門司にその中心がありました。地元でその購入が出来るようになりますからその恩恵は莫大なものであります。例へばせつかく取れた魚が冷凍車がなく腐つて仕舞つたり、伐り倒した木が輸送が出来ず腐つて放置したままになつて居る様な事が一掃される事になれば縣内の工業、商業、農業、漁業あらゆる産業が活氣つき、ひいては、縣民の生活を豊にする事になります。

三、直接我々の生活に影響する事

今まで列車のダイヤ編成は門司局でやつて居た關係上勢い門司中心ならざるを得なかつた爲、朝夕の通勤、通學に時間の折合いが悪かつたり連絡が悪く待合せ時間がいたづらに長かつたり、時間がなくてあわて、乗降したりする様な事がなくなり、交通事故の起る危険性も大いに緩和されると思います。

この様に我々の生活に直接間接に、大きな利益をもたらしてくれる管理局の設置は將來貿易の基地としての大鹿兒島市の構想を實現させる事にもなり、北九州、阪神地方に產品の販路が擴大され、觀光地としての鹿児島島にも潤ひを添える事でせう。

きのうきょう

各校區社會教育委員会が開催されました

兩親教育、婦人問題、青少年不良化問題、視覺教育問題、等の総合的な施策が要望せられてゐる現状に鑑み各校區に於ては、次の日程により社會教育委員会を開催して、活潑な討論を行つた

6月16日	大龍桜	6月17日	草平田・上田	6月24日	鴨池・中州	7月1日	八幡桜	7月6日	中郡・山下
6月19日	櫻		岡		桜		桜		桜
6月30日	中		鴨		中		八		中
7月3日	西		池		州		幡		郡
7月9日	城		田		慶		山		南

美術館設立促進活動

美術館設立促進委員會は6月20日、6月28日、2回にわたつて美術館の設立につき協議を行つたがこれが早急の實現を計ることに邁進すら爲各方面に呼びかけることになつた。

觀光業務委員会生る

鹿児島市の觀光事業の重要性に鑑み、各方面からの総合的な意見を結集して強力な施策を確立する爲に、市に於ては各課より委員を出して觀光事業の協議會を結成その第1回の協議會を7月10開催した。

マ杯卓球南九州地区大会

6月18日鹿児島市中央公民館で開催された本大会は大分、熊本、宮崎及び本縣代表鹿児島市との間に白熱戦が演せられたが結局、大分の優勝するところとなつた。

ユネスコ協會縣支部結成さる

全國に於けるユネスコ運動は本年にはいつて、非常に活潑化してきたが本縣に於ける本運動の確立強化をめざして6月16日鶴丸高校の講堂において、その協會縣支部結成式を行つた、參會する者約五百で盛會であつた。

赤十字奉仕團が生れました

7月5日、盲聾啞學校の講堂は三百人の婦人で埋められました。「努力こそ、能力こそ、時間を、社会の爲に捧げましよう」と、ここに生活する氣の毒な子供達に家庭婦人としてふさわしい愛に満ちた奉仕をする爲に馳けつけて來た人達です。2ヶ月に1回の奉仕は盲の子供に本を讀んでやり、聾啞生と共に手を取つて戯れ、1日お母さんとして蚊帳の小さな穴をめぐる細かに心遣いもしてあけるのです。不自然な犠牲を強要しての奉仕ではなく内なる心の溢れに自らなる奉仕として今後より多くの婦人の協力を切望いたします。

子供の正しいシツケは?

子供達にこつて楽しい夏休みが参り樂しい夏休みを家庭教育に!!

二、小遣錢出納簿記入の實行

子供小小遣錢の問題は適當な指導がなさい悪化し易いものであり、指導よ

夏休みの子供の生活指導に対する一つの示唆

てこの家庭環境は最も手近で最も重大な問題のようです。

対面交通を御存知ですか?

交通法令が改正實施されてから満八ヶ月を経過しましたが、鹿児島市内に於ける交通状態は全く舊態依然たるものがあり、寧ろ逆行の傾向で誠に遺憾な事です。

云々迄もなくこの法の一一番の改正眼

目は對面交通によつて悲惨な交通事故を防止する事で、勿論交通機關や交通

業者に對しての注意義務は特別化され

じた事で、市街地に於ては人馬交通が甚だしく増加した事や一般交通者殊に

歩行者が急激に変化した交通状態に馴

染は各關係方面に連絡してあります。

夫々適切な施設を指導の下に嚴重な取

りも養はれます。然もその額が多か

い考えをもつようになり、又自立の

精神も養はれます。

少なからずそれは方法次第では余り

具体的な提案がありましたので、この

不良化防止、生活指導、自主性の確立、

夏休みの家庭教育(模)として、是非

社会の淨化に役立つだらうと思はれる

議員控室で座談會を致しました。その

中で、これなら、一つ實行してみたら

良くな

い

考え方をもつようになり、又自立の

精神も養はれます。

少しの額は必ず現物を覗見せるように習慣づける

日々の習慣づける

出納簿をつけさせて、親の知らない金を握つことのない

問題にならないのではないでしようか

買つたものは必ず現物を覗見せるように習慣づける

日々の習慣づける

出納簿をつけさせて、親の知らない金を握つことのない

町界、町名、番地、整理委員会及び土地評價

市消防長 本田齊
肺病

一滴の水を注いで御覽んなさい、直ちに消えますが、僅か一分間手遅れしたばかりに火は忽ち、猛火に代り風を呼び飛火を發し、その慘状は目も當てたが、これ位相似した性質を持つてゐるものはありません。お互の人類生活云ふ点は勿論であります。私がここで云わんとするところは肺病、火事二つとも初期に發見したらこれ位簡単な共通点です。試みに燃え揚つた火に打消すことが出来るものはないといふことなります。

肺病またその通です。昔から「馬穴一杯の水は消防自動車百台の威力に勝る」云われています。市民の皆様火事は必ず防げます。一寸の心掛けで、僅かの用意で……御協力下さい。鹿児島市を火魔から護るために。

星の女 乙 7月28・29・30日の三日間

当市の復興事業は、着手以來順調に進捗して只今では、新しい街路、街廓ができて、町の様相を一變してきましたことは、市民の皆様が、目の邊り實見せられている通りであります。そこでこの新しい町に、最もふさわしい町名ご地番を附けて、本當に氣持ちのよい、判り易い、文化都市に仕上げをすることは、復興事業の有終の美をかざる重要なことであります。しかし、この仕事は、昔から永い傳統で續かれている當市では、意見百出しても、仲々六ヶ敷いことをあります。しかしながら、充分の検討と、研究をするものであります。この意味で、その万全を期するため、市内各界の代表者を委員に委嘱して、慎重審議して頂き市長の諮詢に應じて貰うことになりました。今度その委員として左の方々を御依頼し何れも御快諾を得た次第であります。

鹿児島市町名地番整理委員会委員氏名表(三十名)

住 所 職名又は资格 氏名

鹿児島縣廳 郵便課長 畠中

鹿児島郵便局 計画課長 田中

鹿児島農務署 登記課長 上中

鹿児島地方方法局 営業部補 畠山

鹿児島市警察署 市議会議員 畠山

鹿児島市税務署 稲葉課長 畠山

鹿児島市電気署 稲葉課長 畠山

鹿児島市電信局 稲葉課長 畠山

鹿児島市税務署 稲葉課長